

GACETA DE GOBIERNO

DE PUERTO-RICO

DEL SABADO 3 DE FEBRERO DE 1838.

ARTICULO DE OFICIO.

Doña Isabel II, por la gracia de Dios y por la Constitución de la Monarquía española, Reina de las Españas, y durante su menor edad la Reina viuda Doña María Cristina de Borbon, su augusta Madre, como Gobernadora del reino, á todos los que las presentes vieren y entendieren, sabed: Que las Córtes han decretado lo siguiente:

Las Córtes, en uso de sus facultades, han decretado lo siguiente:

Las Córtes declaran que el brigadier D. Jaime Carbó, comandante general de la primera division del ejército de Cataluña, y los demas gefes, oficiales y tropas de todas clases y denominaciones, inclusa la Milicia nacional, que concurrieron activamente á la accion dada por dicho brigadier con su division en 2 de Octubre último en la villa de Manlleu y alturas de la Sierra de Niubó contra los enemigos de la causa nacional, han merecido bien de la patria. Palacio de las Córtes 4 de Noviembre de 1837.—Joaquin María Lopez, Presidente.—Antonio María García Blanco, Diputado secretario.—Francisco Preto y Neto, Diputado secretario.

Por tanto mandamos á todos los tribunales, justicias, gefes, y demas autoridades y dignidades, como militares y civiles, que guarden, cumplan y ejecuten el presente decreto en todas sus partes. Tendréislo entendido para su cumplimiento, y dispondreis que se imprima, publique y circule.—Está rubricado de la Real mano.—Dado en Palacio á 7 de Noviembre de 1837.—A. D. Francisco Ramonet.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

PRUSIA.

Berlin 23 de Octubre.

Segun las últimas noticias de Odesa el Emperador de Rusia se halla en este momento en el teatro de la guerra en Circasia; es cierto que todas las medidas de precaucion imaginables han sido adoptadas, y que el Emperador está escoltado por tropas bastante numerosas para ponerse hasta cierto punto al abrigo de todo peligro. Sin embargo, es siempre mucho atrevimiento el aventurarse en un pais rebelde, cuyos habitantes pasan por tener una habilidad extraordinaria en el arte de tender lazos y preparar emboscadas.

Se habla mucho aqui del nombramiento próximo de un nuevo gobernador de Polonia. Se pretende que el Príncipe Paskewitsch ha sido destituido, y no goza ya del favor del Czar. Conviene con esta noticia el llamamiento del general Yermoloff, predecesor del mariscal Paskewitsch, con quien el general estaba lejos de hallarse en relaciones amistosas. La permanencia de la familia imperial rusa y de los Príncipes extranjeros en la Crimea ha contribuido mucho á dar una reputacion europea al vino que produce esta provincia, y es probable que dentro de algun tiempo el vino de la Crimea contribuirá á las delicias de nuestras mesas, lo mismo que el de Champagne y el del Rhin.

La fuerza productiva verdaderamente extraordinaria que posee la Rusia se manifiesta cada dia mas. Si este pais tuviese los mismos medios que la Inglaterra, bajo el doble aspecto de rapidez y facilidad de las operaciones industriales, podria bien pronto quitar una parte del comercio del mundo á esta Potencia, asi como á las americanas. Ya vemos llegar cargamentos considerables de té chinésco, que por la buena calidad y el precio no

cede en nada á la compañía de las Indias orientales. Judíos polacos son los que envian este té de Kiachta. Puede ser que los vinos de Crimea rivalicen pronto con los de Francia. Se empiezan á cultivar en la Rusia meridional el poligonum y el ineborium, especie de añil. La Georgia y la Crimea se dedican con éxito á la fabricacion de la seda.

HANNOVER.

Con fecha de 25 de Octubre dicen lo siguiente:

S. M. ha convocado para hoy el consejo de Ministros sin llamar á él á los consejeros íntimos del Gabinete.

Se dice que en él se decidirá si los Ministros han de continuar ó no desempeñando sus cargos. Personas bien informadas aseguran que los Ministros se retirarán definitivamente en el caso que peligre la ley fundamental, y segun rumores parece que el 27 del corriente ha de publicarse una nueva Real orden. ¡Ojalá que con ella se tranquilicen todos los ánimos!

Como la guarnicion es bastante corta para hacer el penoso servicio de que está encargada, S. M. ha resuelto que por ahora se trasladen á la capital 25 hombres sacados de los ocho batallones á fin de contribuir al servicio: estos destacamentos llegarán aqui el 19 de Noviembre y se alojarán en el cuartel de

FRANCIA.

Paris 29 de Octubre.

Despacho telegráfico.

Tolon 29 de Octubre de 1837 á las cinco de la mañana.—El prefecto marítimo comunica á los Sres. Ministros de la Guerra y de Marina y al Sr. Presidente del Consejo lo siguiente:

El Etna, que salió de Bona el 25, ha llegado á este puerto ayer tarde: los pliegos que traia, han sido dirigidos inmediatamente por la estafeta. Nada de oficio sé de Bona. Por relacion de varios oficiales que salieron de Constantina el 20, se sabe que desde el 13 no se habia empeñado ningun combate: los árabes de las cercanías acuden diariamente al mercado que está bien provisto; y á pesar de haber emigrado bastantes familias, hay muchos habitantes dispuestos en favor del ejército. Los Príncipes gozan de una salud completa, y están alojados en el palacio del bey: se dice que saldrán de Constantina del 15 al 20. La artillería de grueso calibre, una parte del material, el cuerpo del general Damremont y un convoy de heridos han llegado á Guelma. Desde el 23 no se ha observado ningun caso de cólera en Bona.

Por el despacho que precede se demuestra que la alarma esparcida por ciertos periódicos mal informados, carecen de todo fundamento. Lejos de presentar la situacion del ejército el menor riesgo, está por el contrario asegurado con su victoria, cuyos frutos ya ha recogido. Los árabes le llevan frutos con abundancia; el ejército del bey está fugitivo; nuestros Príncipes están alojados en su palacio. Hé aqui unos hechos que desvanecen completamente por si mismos las aseveraciones que anteriormente habiamos desmentido, y á las cuales el público dará el crédito que merecen.

Refieren algunas cartas particulares de Constantina que en el momento en que el general Dauremont recibió el golpe mortal, estaba al lado del general Perregaux, su amigo; su mano, que tenia apoyada en el hombro de este, luego que el cuerpo quedó privado de movimiento, quedó fuertemente asida al vestido de